

LES GUEULES CASSÉES

L'ESSENTIEL DE L'INFO

(nous citons les sources d'informations lorsque les articles ne sont pas rédigés par nos soins)

Sommaire

**Pour aller sur l'article,
cliquez sur le titre !**

Page 1 & 2

[Le Service de Santé des Armées disposera de 331 nouveaux blindés médicalisés d'ici 2029](#)

Page 2

[CULTURE / HISTOIRE: Je reste un soldat](#)

Page 3

[\[SOUTIEN\] Finishers du 36ème Marathon des Sables !
L'aventure s'achève...](#)

Page 4

[Geneviève Darrieussecq, notre ministre déléguée auprès de la ministre des Armées, chargée de la Mémoire et des Anciens combattants, au siège des "Gueules Cassées".](#)

BULLETIN INTERNE UBFT
20 RUE D'AGUESSEAU
75008 PARIS

Directeur de la publication :
Patrick Remm

Rédacteur en chef :
Olivier Roussel
Anne Doutremépuich

conception/ réalisation :
Anne Doutremépuich

Contact :
adoutremepuich@gueules-cassees.asso.fr

Le Service de Santé des Armées disposera de 331 nouveaux blindés médicalisés d'ici 2029

PAR LAURENT LAGNEAU · 2 AVRIL 2022

Jusqu'à présent, dans le cadre du programme SCORPION [Synergie du contact renforcée par la polyvalence et l'infovalorisation], l'armée de Terre a reçu 339 Véhicules blindés multirôles [VBMR] lourds « Griffon », lesquels sont destinés à remplacer les Véhicules de l'avant blindé [VAB], utilisés depuis les années 1970. Et, cette année, 113 exemplaires supplémentaires devraient les rejoindre, tout comme les 70 premiers VBMR légers « Serval ».

Pour rappel, selon la Loi de programmation militaire [LPM] 2019-25, l'armée de Terre comptera 1872 Griffon et 978 Serval à l'horizon 2030. Et un certain nombre de ces véhicules sera mis à la disposition du Service de Santé des Armées [SSA] pour lui permettre d'assurer le « soutien médical de l'avant ».

Actuellement, le SSA utilise les VAB Sanitaires [VAB SAN] mis en service à une époque où un conflit de haute intensité en Allemagne faisait partie des hypothèses probables. Il s'agissait alors de pouvoir donner les soins de bases aux aux blessés, que l'on attendait nombreux, puis de les évacuer rapidement vers un hôpital de campagne évidemment situé à l'arrière de la ligne de front.



Si l'approche du SSA en matière d'évacuation sanitaire a évolué au gré des RETEX [retours d'expérience] et de la nature des menaces, le VAB SAN est resté... Au plus a-t-il été modernisé, comme en 1998, avec l'intégration d'une boîte de vitesses automatique, de nouvelles suspensions et d'un sur blindage.

Ou encore avec les versions « CIED », qui a consisté à renforcer la protection contre les engins explosifs improvisés, et EVOL CIED, dotée de sièges anti-mine, d'un nouveau système porte-brancard, de rangements supplémentaires, etc.

Le développement du VAB EVOL CIED a été lancé en 2019, afin justement d'atteindre l'arrivée des Griffon et autres Serval en version sanitaire. Arrivée qui coïncidera avec la mise en œuvre du plan stratégique SSA 2030.

Dans le cadre de celui-ci, le SSA s'est donné comme objectif de mettre en place des « capacités médicales et chirurgicales légères, agiles et à faible empreinte logistique, permettant de suivre au plus près la manœuvre tactique ». Et, comme l'explique le dernier numéro de son magazine interne [Actu Santé], ce « modèle nouveau entraîne une conceptualisation du soutien médical, non plus en structures médicales, mais en niveaux de soins et donc en effet médical à obtenir ».

Ainsi, le SSA estimant qu'un soldat blessé doit savoir « se mettre à l'abri, participer au combat dans la mesure du possible et mettre en œuvre lui-même les moyens de contrôler ses hémorragies » [ce qui augmente les chances de survie, ndlr], une Trousse individuelle du combattant de nouvelle génération [TIC NG], comprenant notamment des pansements compressifs et des syrettes de morphine, entrera en dotation. Ainsi, il pourra attendre d'être pris en charge par des opérateurs de sauvetage [OPS] et des opérateurs de premiers secours au combat [OPSC], dont « les compétences et parcours professionnels sont actuellement en cours de définition par l'armée de Terre et le SSA ».

Plus généralement, le soutien médical d'unités de la taille d'un sous-groupement tactique interarmes [S/GTIA] sera « réalisé avec le lot médical polyvalent [LMP] », destiné aux « équipes médicales mobiles » [EMM] et censé permettre de répondre aux « urgences et aux affections médicales les plus fréquentes pendant une durée limitée ».

Ce LMP armera les VAB SAN, dans l'attente de leur remplacement dans le cadre du programme SCORPION. Au total, précise Actu Santé, le SSA devrait disposer de 196 Griffon et de 135 Serval en version sanitaire. Les premiers seront destinés aux équipes paramédicales mobiles [EPM] et escouades d'évacuation sanitaire [EES] tandis que les second iront aux équipes médicales mobiles.

« Leur conception fait l'objet d'un suivi constant de la DCSSA par l'intermédiaire de sa division 'opérations', de la composante 'médecine des forces' et de la composante 'ravitaillement' », précise Actu Santé. Leur entrée en service permettra ainsi le retrait des VAB SAN à l'horizon 2029.

Par ailleurs, les véhicules 4x4 Land Rover SAN seront également remplacés, le programme « véhicule léger tactique polyvalent non protégé version santé [VLTP NP SAN] » ayant été lancé. Reposant, donc, sur le VT4 fourni par Arquus, il doit se concrétiser en 2025.

Source Zone militaire/Opex 360.com

Le Service de Santé des Armées disposera de 331 nouveaux blindés médicalisés d'ici 2029 - Zone Militaire (opex360.com)



CULTURE / HISTOIRE

"Je reste un soldat" : Témoignage d'un grand blessé de guerre au Mali.

Dans une série d'entretiens menés par **Alexis Bataille-Hembert**, Le caporal-chef de première classe **Manuel Cabrita** raconte avec émotion son long parcours du combattant de reconstruction physique et psychique.

Un livre bouleversant paru le **6 avril 2022 chez CITY EDITIONS** dont les bénéfices seront reversés à l'UBFT et à Solidarité Défense pour le soutien à nos blessés.

[SOUTIEN] Finishers du 36ème Marathon des Sables ! L'aventure s'achève...

Avec **Solidarité Défense**, l'**ASSOCIATION TERRE FRATERNITE**, **Prévoyance Santé**, **RaidLight & VERTICAL Outdoor-LAB** et le **Groupe AGPM**, l'**Union des Blessés de la Face et de la Tête / Fondation des Gueules Cassées** a soutenu l'aventure de deux Saint-Cyriens, Bastien et Louis-Marie, et de l'adjudant-chef Christian, #GueuleCassée, qui ont été ensemble au bout du légendaire Marathon des Sables : 232 kilomètres parcourus en autonomie alimentaire dans le Sahara marocain !

Avec un sac à plus de 10 kilos, dans des dunes, de la montagne, et parfois dans la tempête de sable, ils ont arpenté le Sahara pendant 6 jours. Une épreuve qui n'a pas fait peur à cette équipe qui se prépare minutieusement depuis plus de 6 mois.

Composée de 5 étapes, variant de 30 à 86 kilomètres, cette édition a vu leur équipe affronter une tempête de sable sur la 2ème étape, qui a été la plus dure selon eux.

La mission est accomplie : l'adjudant-chef Christian sort de cette épreuve un peu plus fort, car sa thérapie est la course à pied, et la reconstruction par l'effort. Il s'agit de montrer que l'on peut continuer de vivre malgré la maladie, et même plus : se soigner par le sport. « Pour moi c'est une thérapie ; même plus qu'une thérapie, c'est un exutoire » explique-t-il à la fin de l'épreuve. Il a vraiment apprécié ces moments de cohésion et d'amitié forgées dans la difficulté : " au milieu de la tempête, il faut rester très unis pour ne pas se perdre et s'aider mutuellement ; ça crée des liens très solides."

Leur objectif était bien entendu de faire parler du syndrome post-traumatique et des associations qui s'occupent des blessés de guerre : **Solidarité Défense**, **ASSOCIATION TERRE FRATERNITE**, **Union des Blessés de la Face et de la Tête / Fondation des Gueules Cassées**.

BRAVO pour cet exploit sportif et humain !

#engagement #blesses #reconstruction #dépassement #fierté #force #fraternite #AvecNosBlessés #résilience



Geneviève Darrieussecq, notre ministre déléguée auprès de la ministre des Armées, chargée de la Mémoire et des Anciens combattants, au siège des "Gueules Cassées".

La ministre déléguée auprès de la ministre des Armées, chargée de la Mémoire et des Anciens combattants, Madame Geneviève Darrieussecq, nous a fait l'honneur d'une visite au siège des Gueules Cassées le 23 mars dernier.

Le président de l'UBFT, Patrick Remm, lui avait écrit quelques semaines auparavant afin de lui faire part de son souhait de la recevoir dans la Maison "Gueules Cassées" pour lui remettre la sculpture de l'artiste Gilles Oderigo, symbole officiel du centenaire des Gueules Cassées.

Sensible au soutien de Madame Geneviève Darrieussecq à l'égard de l'UBFT, notamment pour faire prospérer le droit à réparation des membres de notre association mais aussi de celui du monde combattant, le président, Patrick Remm, souhaitait, en son nom ainsi que celui "Gueules Cassées", la remercier personnellement pour l'attachement et la bienveillance dont elle avait témoigné envers notre association tout au long de son mandat ministériel.

